

# El dinero de los trabajadores no se va a perder por crisis de Covid-19: Invercap

• Los fondos generacionales tienen comités de inversión de riesgo para realizar las mejores inversiones

**Los recursos** que manejan las administradoras de fondos para el retiro (afores) están seguros. La volatilidad que se vive en los mercados financieros por la pandemia del Covid-19 no representará una pérdida para el ahorro pensionario de los trabajadores, indicó Eduardo Villarreal, director general de afore Invercap.

“El dinero no lo van a perder, cada afore tiene una estrategia de inversión diferente y ésta ha demostrado en el largo plazo que, en cada crisis que han enfrentado las afores, como la del 2008-2009, los recursos se recuperan de manera inmediata”, dijo a **El Economista**.

Hizo referencia a que, si bien, en los meses de febrero y marzo, las afores sumaron minusvalías por 182,860 millones de pesos; al considerar enero y abril, las afores registraron plusvalías por 197,213 millones de pesos, con lo que en los primeros cuatro meses del año el saldo del acumulado fue positivo, con plusvalías de 14,353 millones de pesos.

“En abril, prácticamente todas las afores estamos en cifras positivas. En Invercap hemos logrado posicionarnos en muy buenos lugares, si consideramos el periodo de diciembre del 2019 a abril del 2020, estamos en el tercer lugar de rendimientos”, destacó el directivo.

Recordó que los trabajadores deben tener presente que los fondos generacionales cuentan con comités de inversión y de riesgo para realizar las mejores inversiones en los mercados y que ello se vea reflejado en los rendimientos que dan al ahorro pensionario.

**Las pequeñas, las más afectadas**  
Recientemente, la calificadora Moody's indicó que, ante la crisis que se vive en los mercados financieros como efecto de la pandemia del coronavirus, las minusvalías que se generen en el mercado afectarán más a las afores de menores activos como a Azteca, Inbursa, Invercap y Principal.

Según la agencia, dichas afores enfrentarán costos fijos más grandes que otras, por lo que su margen de rentabilidad se va a ver más afectado; además, tienen más probabilidad de buscar fusionarse con otra afore o salirse del mercado.

Al respecto, Villarreal aseguró que, por el momento, Invercap no buscará fusionarse ni vender su cartera de clientes. “Nosotros seguimos adelante. Somos la única afore pura, es decir, no tenemos banco, ni casa de bolsa y eso nos enorgullece, estamos únicamente dedicados al ahorro para el retiro.

## Inversión segura

Las inversiones en deuda son las más seguras, por lo que es a donde más capital se destina.

### Conformación del portafolio de inversión de Invercap | %



FUENTE: CONSAR

GRÁFICO EE

De acuerdo con información de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), afore Invercap inició operaciones en el 2005 con 185 cuentas registradas, al cierre de marzo del 2020 acumulaba más de 2 millones de cuentas de trabajadores que ahorran para su retiro. Sin embargo, este número apenas representa 3% del universo total que administran las afores por más de 66 millones de cuentas.

### Inversiones diversificadas

El director de Invercap consideró que los fondos generacionales con los que empezaron a operar las afores desde diciembre del 2019, han permitido diversificar más las inversiones y a blindarse más ante la incertidumbre que se vive en los mercados financieros.

“Los fondos generacionales han venido a revolucionar el sistema, es algo bueno que beneficiará a los trabajadores porque todo su dinero se mantendrá en un solo fondo y ya no tendrá que migrar su dinero de una siefore a otra. El fondo es el que se adapta a la edad del trabajador y va modificando su perfil de riesgo”.

Pese a dicho avance, consideró que aún quedan temas pendientes para seguir mejorando las pensiones de los trabajadores como el aumento de las aportaciones de 6.5 por ciento.

“Si bien ahora no es el mejor momento para hablar de una reforma en pensiones, no debemos dejarla fuera de la agenda nacional”.



Los fondos generacionales han venido a revolucionar el sistema, es algo bueno que beneficiará a los trabajadores porque todo su dinero se mantendrá en un solo fondo y ya no tendrá que migrar su dinero de una siefore a otra”.

**Eduardo Villarreal,**

DIRECTOR GENERAL DE AFORE INVERCAP.

**Invercap es una de las 10 afores que conforman el mercado**

**15**

**AÑOS** lleva administrando el ahorro para el retiro.

**2'048,300**

**CUENTAS** manejan su pensión para el retiro en Invercap (marzo del 2020).

**0.98%**

**COBRA** de comisión sobre saldo.

Elizabeth Albarrán  
elizabeth.albarran@  
economista.mx